

 Banco de la Nación

nuestro banco

Año 1 N° 4 Marzo 2 007

nuestrobanco@gmail.com

Apoyo a la Policía



Préstamo Multired Maestro entrevista a maestra beneficiada///4
Préstamo Multired Policía para quienes protegen nuestra vida///6
Visitantes extranjeros llegaron para compartir experiencias ///10



Apoyo a los microempresarios Hasta el momento el Banco de la Nación ha entregado, a través de convenios con cajas rurales, cajas municipales y edpymes, 32 millones de soles a más de 17 mil microempresas de todo el país.

ABRIL						
L	M	M	J	V	S	D
30						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29

Notas de interés:

Editorial

En busca de la excelencia

Luego de visitar durante medio año 96 agencias en el interior del país y 54 en Lima y Callao, los directivos del Banco de la Nación han podido apreciar in situ la realidad de nuestra institución, escuchando los puntos de vista de sus trabajadores y transmitiéndoles los suyos propios, para concluir que ha llegado el momento de imprimir aún más el rol proactivo que anunciaron en agosto pasado.

Con las tareas expresamente señaladas por el presidente de la República, Alan García Pérez, en los comentados discursos de Barranco y de Puente Piedra, la actual administración de nuestro banco se encuentra empeñada en llevarlas a cabo, aumentando el número de créditos a la micro empresa y a la pequeña empresa y creando productos atractivos para maestros y policías.

En la búsqueda de la excelencia, nuestro banco ha encontrado el camino correcto, corrigiendo algunos defectos del pasado y acentuando los logros de ese mismo periodo. Preocupado en cumplir las metas anunciadas al asumir la conducción de nuestro banco, el directorio renueva su compromiso de servir más y mejor a nuestros compatriotas.

Departamento de Comunicación Corporativa

>cifrasBN

1' 158 319

* Operaciones bancarias efectuó nuestro banco en lo que se refiere a la recaudación de impuestos de los medianos y los pequeños contribuyentes.



51,80%

* De la recaudación de impuestos a los medianos y pequeños contribuyentes corresponde a las provincias. Y un 20% fue recaudado en las oficinas que son la Única Oferta Bancaria (UOB).



16 645

* A través del BN, en enero y febrero se realizaron 16 645 transferencias del Foncomun a 1 834 distritos del país por 968 millones de nuevos soles.

879 155

* Giros emitió la comunidad bancaria en general durante los meses de enero y febrero del presente año. 202 094 de dichos giros se realizaron en las agencias provincianas de nuestra institución donde son la Única Oferta Bancaria (UOB), totalizando 130 millones de nuevos soles. 499 892 de tales giros se produjeron mediante el eficiente sistema de Corresponsalía, haciendo un total de 215 millones de nuevos soles. Felicitaciones.

270' 000 000

* 1 776 distritos del país recibieron 270 millones de nuevos soles por concepto de canon minero, según índices elaborados por el Ministerio de Energía y Minas.



Nuestro Taxi Cívico



Miles de personas de la tercera edad que cobran sus pensiones en las ventanillas de nuestro banco se sienten más tranquilas porque en los locales de pago hay mil 500 taxistas que los regresan a sus hogares con seguridad.

Con 140 efectivos, la Policía Nacional refuerza la campaña Taxi Cívico para proteger a 370 mil jubilados.

Con una gran cobertura periodística, el pasado jueves 15 de marzo, en una ceremonia realizada en las instalaciones de la agencia San Borja, el presidente ejecutivo del Banco de la Nación, doctor Enrique Cornejo, y el director de la Policía Nacional del Perú, general David Rodríguez Segeu, relanzaron la campaña Taxi Cívico para ampliar la cobertura de seguridad el día de pago a los pensionistas al 60 por ciento de las agencias de Lima y Callao. Cinco meses atrás, en las agencias de nuestro banco donde acude mensualmente el mayor número de jubilados para cobrar

sus pensiones, iniciamos de manera experimental una campaña llamada Taxi Cívico, destinada a dotar a dicho sector de ciudadanos de un servicio de taxi con chóferes entrenados en seguridad ciudadana, reglas de tránsito y relaciones humanas. En ese sentido, es muy gratificante que tanto el jefe de la Policía como el director de la Séptima Dirección Territorial Policial, general Octavio Salazar, hayan destacado en sus discursos la dedicación puesta por las autoridades de nuestro banco para evitar que los pensionistas sean blanco fácil de los delincuentes que merodeaban nuestras instalaciones para esta-

far o robar. A fin de proteger a ese segmento de usuarios con un programa aún más amplio denominado "BN te ayuda", el doctor Cornejo explicó en rueda de prensa que el personal de nuestro banco está abocado a la elaboración de material informativo que detalle cómo detectar los billetes falsos, cómo evitar ser sorprendidos por los estafadores y cómo protegerse de los individuos inescrupulosos. Posteriormente, el doctor Cornejo anunció que con el apoyo de la Policía Nacional, en los próximos meses se ampliará la cobertura a las ciudades más pobladas del país.

Un caso de la vida real

La publicidad nos muestra los ejemplos de personas que transformaron sus vidas luego de beber o comer ciertos productos con ingredientes tan raros como mágicos, también recibimos abundante información sobre personas que cambiaron sus vidas por premios caídos del cielo. Esta vez, sin embargo, conoceremos la historia de una joven piurana que recibió un préstamo que lo ha invertido en educación... para educar a otros.

En el mismo momento en que el reporte diario de la Gerencia de Créditos del Banco de la Nación informaba a la comunidad financiera que el monto de los Préstamos Multired Maestro ascendía a los 320 millones de nuevos soles, nuestro banco conversó en su austero pero funcional departamento de La Victoria, Lima, con la profesora piurana Mariela Yacila Herna, quien, luego de ver en la televisión al presidente Alan García Pérez anunciando el 11 de enero pasado el inminente inicio de la campaña, se dirigió el uno de febrero a la sucursal de la Avenida 28 de Julio para solicitar su préstamo.

mercado y no requería de avales”, nos cuenta la docente de 35 años que labora en el Centro Educativo 0501 Monseñor Labergere, ubicado en el populoso Cerro El Pino. “Mi alegría aumentó cuando me dijeron en el banco que podía acceder a un crédito de 2 mil quinientos nuevos soles pagaderos en treinta y seis meses a una tasa de 16,09 por ciento anual”, nos dice Mariela Yacila con una amplia sonrisa. “Estoy muy agradecida por este préstamo a sola firma que me ha entregado el Ministerio de Educación a través del Banco de la Nación. No tiene comparación con los de las otras instituciones financieras del sector que cobran

Marcos”, cuenta Mariela con optimismo.

Tras señalar que al acabar el Bachillerato iniciará los estudios para conseguir una Licenciatura en Educación, Mariela Yacila alaba las bondades del Préstamo Multired Maestro y sugiere a la alta dirección del banco que lo amplíe a otros sectores de la administración pública. “Todos los trabajadores públicos tienen derecho a contar con las facilidades suficientes para hacerles más cómodas las vidas a los suyos. Total, si uno está contento, estará en mejores condiciones para realizar el servicio público con alegría”, comenta la maestra piurana.

Miembro de una comunidad laboral que ha tenido buenas épocas y, también, malas épocas, Mariela Yacila es una muestra palpable de que la conjunción del esfuerzo individual con el apoyo gubernamental puede lograr una mixtura que cree a los mejores profesionales con las mayores preparaciones académicas posibles. Como dice Mariela Yacila: “Siempre quise ser una gran profesional. Hoy, con satisfacción, veo que además puedo conseguir los más altos grados académicos en mi profesión. Gracias a mi familia y a todos los que lo han hecho posible”. ¡Gracias a ti, estudiosa Mariela!



Mariela Yacila Herna muestra los libros con los que educa a sus pupilos.

Mariela Yacila pidió un PMM para conseguir los recursos que la ayuden a alcanzar su sueño bachillerato

“Yo estaba muy triste porque no podía pagar mis estudios complementarios de Bachillerato en Educación cuando me enteré por el propio Presidente de la República que el Banco de la Nación y el Ministerio de Educación habían creado un producto destinado a los maestros, que además tenía las tasas de interés más bajas del

el doble de intereses. Es más, yo he utilizado parte de los 2 mil quinientos nuevos soles para cancelar un pequeño préstamo con grandes intereses en una de esas instituciones y me ha quedado para pagar una parte importante de los gastos del Bachillerato en Educación que voy a realizar en la Universidad Mayor de San

Para los amigos policías

Ciento sesenta mil integrantes de la gran familia policial, 90 mil de ellos en actividad y 70 mil en retiro, podrán acceder desde el pasado jueves 22 de marzo hasta el próximo 31 de mayo al ventajoso Préstamo Multired Policía (PMP), según convenio firmado en Palacio de Gobierno por el ministro del Interior, Luis Alva Castro, y el presidente ejecutivo del Banco de la Nación, Enrique Cornejo Ramírez.



Las puertas de Palacio de Gobierno se abrieron para recibir a los policías que acudieron a celebrar el lanzamiento del PMP.



En el Salón Dorado de Palacio de Gobierno, el presidente Alan García felicita a las policías que recibieron el esperado PMP.

En una nueva demostración de la voluntad política del gobierno de acudir en ayuda de los empleados estatales para que estos puedan enfrentar la endémica crisis salarial y la consiguiente imposibilidad de acceder a créditos en la banca privada, el primer mandatario de la República, Alan García Pérez, presidió el 22 de marzo la firma del convenio entre el Ministerio del Interior y el Banco de la Nación que permitirá que 160 mil policías consigan préstamos hasta por 19 000 nuevos soles.

En las mismas ventajosas condiciones que el Préstamo Multired Maestro (PMM), que a la fecha ha otorgado 75 mil créditos a los miembros de la comunidad magisterial por una suma global de 300 millones de nuevos soles, el Préstamo Multired Policía entrega a los solicitantes montos equivalentes a siete veces su ingreso mensual. Así, si un policía percibe mensualmente 800 nuevos soles, el Banco de la Nación le gira a sola firma la cantidad de 5 600 nuevos soles.

Como la cuota del repago está garantizada por el cargo automático a la cuenta de ahorros del prestatario, el PMP no requiere de aval y exige como único requisito que el cliente tenga clasificación

Normal en la Central de Riesgo de la Superintendencia de Banca y Seguros. El PMP ofrece seguro de desgravamen en la Compañía de Seguros La Positiva Vida, Seguros y Reaseguros, en un beneficio que nuestro banco ha llamado Seguro + Seguro porque en caso de fallecimiento o invalidez permanente del prestatario, cubre el valor total del préstamo, cancelándose el saldo adeudado al banco y entregándole la diferencia al beneficiario del titular. Las tasas de interés de los PMP son de 13,5% en plazo de hasta doce meses y de 16,08% cuando el plazo va de los treinta y seis a los cuarenta y ocho meses. Como en el PMM, el plazo entre 13 y 24 meses tiene una tasa de 14% y el de 25 a 36 meses una de 15%. Las edades máximas para acceder a los préstamos son de hasta un día antes de cumplir los 79, 78, 77 y 76 años para plazos hasta 12 meses, entre 13 y 24 meses, entre 25 y 36 y entre 37 y 48 meses, respectivamente. Como en el PMM, para solicitar el crédito el policía debe acudir a una oficina del BN con su Tarjeta Multired Clásica o Global Débito, original y copia del DNI, original y copia de la última boleta de pago y original y copia de un recibo de luz, agua o teléfono fijo.



Luego de la ceremonia, el presidente García, el ministro del Interior, el presidente ejecutivo del BN y el director de la PNP celebran el acto.

AGP: “¿Si un policía no se siente respaldado por el Estado, con qué ánimo va a actuar en defensa de la sociedad?”.

EL CONVENIO

Si las condiciones para conseguir el Préstamo Multired Policía son ventajosísimas para los miembros de la gran familia policial, los discursos del presidente de la República, del ministro del Interior y del presidente del Banco de la Nación fueron no sólo elogiosos para la esforzada labor de los miembros de esa institución sino indicadores de que el gobierno no

cejará en su empeño de dotarlos de mejores condiciones de vida, de propiciar un entorno favorable al desarrollo de sus tareas y de apoyarlos permanentemente en su lucha frontal contra la delincuencia.

“Hemos llegado a una situación en la cual el policía es el culpable, el victimario. Los efectivos (policiales) tiene armas pero no las quieren usar contra los delin-

cuentes porque saben que serán enjuiciados”, dijo el doctor Alan García Pérez en su aplaudido discurso. Más adelante indicó: “¿Si un policía no se siente respaldado por el Estado, por el Congreso, por los jueces o por los fiscales, con qué ánimo va a actuar en defensa de la sociedad?”. Finalmente señaló que con la pronta consolidación de la seguridad ciudadana, “nadie podrá detener el vuelo del Perú hacia el liderato de Sudamérica”.

El ministro del Interior, Luis Alva Castro, dijo en su discurso que “las líneas de crédito como la entregada por el Banco de la Nación, que incluye a los policías activos, a los que están en situación de retiro y a las viudas,

son sendos reconocimientos a quienes prestan un leal servicio a la Nación”. También agradeció al presidente de la República por su constante preocupación por quienes menos tienen. Por su parte, tras escuchar las precisiones del presidente Alan García Pérez sobre el rol que cumple el Banco de la Nación en la actual coyuntura histórica, el presidente de la institución bancaria del Estado, Enrique Cornejo Ramírez, señaló que nuestro banco se encuentra en una nueva y fructífera etapa en la que sus autoridades y técnicos buscan entregar préstamos en forma segmentada para beneficiar rápida, puntual y prioritariamente a los sectores populares del país.

Tacna y Moquegua



En las regiones más australes del Perú, el Banco de la Nación, representado por su presidente ejecutivo, directores, gerente general y asesor principal de la Presidencia, reiteró su compromiso con los microempresarios.

El gran objetivo es otorgar más de cien mil mini créditos a un número igual de pequeños empresarios de todo el país.

Desde la llegada a Locumba, Tacna, a las 9 de la mañana del pasado martes 6 de marzo, las autoridades del Banco de la Nación comenzaron a sentir los nuevos aires de fe y esperanza que se respiran en el interior del país, sobre todo en los distritos que se encuentran más alejados de la capital de la República, debido a la política impulsada por nuestra institución de llevar más mini créditos a los pequeños empresarios de esas localidades. Fe y esperanza porque el BN cumple fielmente la política gubernamental de acercar el crédito a quien más lo necesita. Así, tras la firma de los convenios

con la Institución de Intermediación Financiera (IFI) Edpyme Crear Tacna en Locumba, Tacna, y Torata, Moquegua, para dotar a los microempresarios de esos distritos de créditos a tasas de interés competitivas, el doctor Enrique Cornejo se felicitó por los éxitos tangibles de dicha política. En efecto, en Torata el doctor Cornejo entregó personalmente dos cheques de 2 000 y 5 000 nuevos soles a las señoras Inés Manchego Amesquita y Lelis Colque de Maquera para la adquisición de mobiliario de una juguetería e implementación de una tienda de abarrotes, respectivamente. Como el mes pasado en Junín,

Huánuco y Cerro de Pasco, esta vez en Tacna y en Moquegua el doctor Cornejo destacó la alianza estratégica que existe entre la mini empresa privada y el Estado y la baja de las tasas de interés que les cobran las entidades de intermediación financiera a las mype, sobre todo porque al asumir nuestro banco la totalidad de los costos fijos, las cajas municipales, las cajas rurales y las edpymes pueden hacer que el dinero sea más barato. Es decir, ofertas financieras formales a tasas de interés menores.

GUERRA A LA POBREZA

Es interesante destacar que la vi-



Nos distinguen

Así como la alta dirección de nuestro banco acudió a Locumba, Tacna, y a Torata, Moquegua, para expresarles a sus micro empresarios que el compromiso anunciado por el Supremo Gobierno de darles los mayores créditos con las menores tasas de interés era asumido plenamente por ese colectivo, de la misma manera internalizó que la serie de homenajes y condecoraciones entregadas por las autoridades de esas regiones eran sendos premios a los cumplimientos de la tareas encargadas por el Ejecutivo. Sin arrogancias inútiles, pero siempre con agradecimientos profundos, el presidente ejecutivo de nuestro banco recibió el pasado martes 6 en la mañana la declaración de Visitante Ilustre que le confiriera el alcalde de la Municipalidad Provincial de Jorge Basadre, don Julio Dávalos. Ese mismo día, en ceremonia realizada por la tarde en el Salón Consistorial del municipio, el alcalde de la Municipalidad Provincial Mariscal Nieto de Moquegua, don Edmundo Coayla Olivera, lo declaró Huésped Ilustre de la ciudad. A las 11 en punto de la mañana del miércoles 7, el alcalde de la Municipalidad Distrital de Coronel Gregorio Albarracín, Tacna, don Víctor Napoleón Cabrera Zolla, declaró Huésped Ilustre de la ciudad y le hizo entrega de la Llave de la Ciudad a nuestro presidente ejecutivo. Una hora después, en el Auditorio Central, sito en la Ciudad Universitaria, el rector de la Universidad Nacional Jorge Basadre Grohmann, doctor René Chávez Alfaro, le otorgó al doctor Enrique Cornejo Ramírez la Condecoración Académica. Sesenta minutos más tarde, en el Salón Consistorial, el alcalde de la Municipalidad Provincial de Tacna, don Luis Torres Robledo, presidió una Sesión Solemne en reconocimiento a la visita de las autoridades de nuestro banco a la Ciudad Heroica. Ese mismo día, a pedido de los trabajadores de la agencia "C" de Torata, Moquegua, el alcalde de la Municipalidad Distrital de Torata, don Higinio Zoilo Cabana Díaz, le entregó a nuestro presidente ejecutivo las llaves de la ciudad. Gracias a todos, amigos moqueguanos y tacneños.



sita de las autoridades del banco a las regiones del sur del país se produjo exactamente una semana después del cónclave con los representantes de Grameen Foundation, el 26 de febrero, y una semana antes de las citas con la amplia delegación de asociaciones marroquíes, el 12 de marzo, puesto que el tópico tratado en todas las reuniones antes citadas fue el mismo, a saber, inversión en la micro empresa para que ésta produzca trabajo y éste obligue a la pobreza a emprender la retirada inmediata.

A más inversión más trabajo, y a más trabajo menos pobreza, es una ecuación que a pesar de su simpleza lógica no siempre funciona porque hay factores objetivos que tienen que coincidir como notas en el pentagrama para que haya música y no ruido desafinado. Esos factores son un liderazgo político indiscutido, unos vectores de cambio identificados plenamente con el liderazgo y una ciudadanía que entienda que si el Estado no invierte en los sectores más deprimidos, el conjunto de la sociedad puede enrumbarse a un deterioro irreversible.

La guerra mundial contra la pobreza se libra en diferentes frentes y con diversas estrategias, en algunos países del mundo se vacía el campo y se turgurizan las

ciudades, en otros se esteriliza el mundo rural de hombres y se llenan de ciudades dormitorio las vecindades de los complejos industriales, en otros se producen mezclas en distintos porcentajes de cada una de las soluciones anteriores, en el Perú dada la gigantesca cantidad de micro empresas familiares la transformación de la miseria en pobreza y de ésta en progreso puede llevar a constituir a nuestro país en una de las experiencias más notables de la historia económica mundial.

En ese último aspecto, es conveniente destacar lo que les explicara el doctor Enrique Cornejo a los directivos de Grameen Foundation sobre el tránsito del conocimiento verbal al conocimiento electrónico sin pasar por el conocimiento verbal de los campesinos de la sierra central peruana. "Es tan inédito como el control de las aguas y el uso de la piedra por los habitantes pre colombinos de nuestro país, pero es tan peruano como el Titicaca y el macizo andino", concluyó el presidente de nuestro banco en esa charla para el recuerdo. Así es, como antes, y quizá como en etapas desconocidas del futuro, aquí y ahora tratamos de dar soluciones semejantes a problemas similares, pero siempre con una pequeña dosis de pura peruanidad.

Los días 26 de febrero y 12 de marzo, los directivos del Banco de la Nación recibieron a dos delegaciones extranjeras que llegaron a nuestro país para sostener diversas reuniones con bancos y entidades regulatorias del país y compartir experiencias en asignación de micro créditos, que es el mejor mecanismo creado por los expertos de todo el mundo para dotar a más personas de mayores recursos en la lucha global contra la pobreza.

En su primera reunión en nuestro país, los representantes de la Grameen Foundation (GF) expusieron ante la alta dirección de nuestro banco la ruta seguida por su organización en sus diez años de vida para establecer una red mundial de 54 socios en 22 países, sacar a 2 millones 200 mil personas de la pobreza y conseguir el Premio Nobel de la Paz para Muhammad Yunus, fundador del Grameen Bank y director de la Grameen Foundation.

En un fluido intercambio de información donde nos enteramos de las extraordinarias calificaciones de la iqueña Rossana Ramos-Velita, presidenta del Comité Consultivo de Latino América y el Caribe y miembro del directorio del GF, peruanos y extranjeros coincidieron en que el camino escogido por el gobierno del Perú es el acertado, toda vez que la inversión estatal en los microempresarios garantiza más trabajo y, por consiguiente, un retorno más rápido de los micro créditos. El doctor Alex Counts, presidente y director ejecutivo de la GF, dijo en la reunión con el presidente, gerente general, asesor principal, secretario general, gerente de Logística y gerente de Comunicación de nuestro banco, que los objetivos más importantes de su primer visita al Perú eran el posicionamiento de la Grameen Foundation en nuestro país y la presentación de su Departamento de Mercado de Capitales y su

Visitantes extranjeros

Las máximas autoridades de nuestro banco recibieron a la delegación de la Grameen Foundation, organización sin fines de lucro que combina micro finanzas, tecnología e innovación para ayudar a las personas a salir de la pobreza.



La iqueña Rossana Ramos-Velita expone los planes de Grameen Foundation para el Perú

Representantes de las asociaciones marroquíes Al Amana, Zakoura y FONDEP estuvieron en nuestro banco.

Programa de Garantías de Crecimiento. Acompañado por las señoras Ximena Arteaga, Diane Smith y Camila Nestor, directora regional de Las Américas, directora del Mercado de Capitales y gerente del Programa de Garantías de



Anna Gincherman y María Sánchez Smith de la Women's World Banking.

Crecimiento, respectivamente, el doctor Counts escuchó con suma atención la explicación dada por las altas autoridades del banco sobre los objetivos trazados por el gobierno para nuestra institución, entre los cuales destaca significativamente la asignación

de 200 millones de nuevos soles para la micro empresa. Momento central de la reunión fue cuando el doctor Cornejo ofreció a los distinguidos visitantes que nuestra red de agencias a nivel nacional sea utilizada por Grameen Foundation para que

Fouad Abdelmoumni, director de la Asociación Al Amana intercambia presentes con el presidente ejecutivo del Banco de la Nación.



También estuvieron presentes las representantes de CDG-Capital y la Women's World Banking.

ponga en práctica toda su experiencia e innovación en materia de micro finanzas en nuestro país. La respuesta afirmativa del doctor Counts no se hizo esperar, así que desde ahora el Banco de la Nación ya tiene una nueva tarea a favor de las grandes mayorías del país.

EL REINO DE MARRUECOS

Entre los días 12 y 16 de marzo, una delegación de la Asociación Al Amana de Marruecos visitó nuestro país para intercambiar

experiencias sobre asignación de micro créditos, reuniéndose, sucesivamente, con las autoridades de nuestro banco, dos congresistas de la República, los directivos de la Edpyme Confianza, la ministra de la Mujer, el superintendente de Banca y Seguros y el presidente de la República.

El lunes, en sendas reuniones con los señores Enrique Cornejo y Humberto Meneses, presidente y gerente general del Banco de la Nación, los señores Fouad Abdelmoumni y Mouna El Ghormli,

de Al Amana; Leila Akhmissa, de Zakoura; Zine El Abidine Otmani y Marie Alixe Le Charles, de FONDEP; Meryem Meknassi, de CDG-Capital; y Anna Gincherman y María Sánchez Smith, de Women's World Banking, expusieron con claridad los motivos de su visita, descubriendo al instante que nosotros y ellos estábamos abriendo surcos en terrenos similares para intentar dotar a cada vez mayor número de personas de la mayor cantidad de micro créditos.

Después de escuchar sus presentaciones con atención, podemos afirmar que Al Amana, Zakoura, FONDEP, CDG-Capital y WWB pueden tener actas de fundación diferentes, directivos distintos y logotipos de diversos colores pero nadie podría decir sin faltar

a la verdad que sus objetivos son exclusivos o excluyentes. Tanto Al Amana como Zakoura se proponen en el breve plazo darles a sus usuarios préstamos para viviendas, salubridad y capacitación. WWB y las otras asociaciones visitantes también se proponen invertir en capacitación de la mujer, vivienda y salubridad.

Es decir, así como en América Latina y el Caribe la Grameen Foundation realiza los mayores esfuerzos para copiar experiencias asiáticas en su lucha contra la pobreza, en el Norte de África, las asociaciones marroquíes que nos visitaron en la primera quincena de marzo también le ponen imaginación a la guerra mundial contra el subdesarrollo. Bienvenidos, hermanos del mundo.

Fútbol: nuestros valores



Contagiados con el espíritu futbolístico que vive el país por los triunfos de la selección sub 17, ocho equipos buscan el título en el X Campeonato Interno de Fútbol Libre “Nuestros Valores” que se desarrolla en un club limeño.

Asistencia para el desarrollo en Iquitos

Gracias a un convenio firmado por el Ministerio de Economía y Finanzas y el Banco de la Nación, el pasado jueves uno de marzo el titular del sector, Luis Carranza Ugarte, y el gerente general del BN, Humberto Meneses Arancibia, inauguraron en nuestra sucursal de Iquitos la cuarta Oficina de Asistencia Técnica para el Desarrollo, la cual tiene como objetivo primordial que en la ciudad más grande del Oriente peruano se realicen en forma descentralizada las funciones de la cartera de Economía. Como sostuviera el ministro Luis

Carranza Ugarte en su discurso durante el acto inaugural de la oficina descentralizada, el MEF iniciará sus actividades en Iquitos brindando capacitación y asistencia profesional a los técnicos en programación multianual, así como a los encargados de la formulación y de la evaluación de los proyectos de inversión estatal que se realizan bajo el enfoque del Sistema Nacional de Inversión Pública (SNIP). “La contribución de la naciente oficina descentralizada a una gestión más eficiente de los recursos públicos de los gobiernos

regionales, y de los municipios provinciales y distritales, estará garantizada porque a los servicios que ya vienen brindando los residentes del Sistema Integrado de Administración Financiera (SIAF) se sumarán los que aporten los técnicos del Sistema de Integración Contable de la Nación (SICON), que ven Tesorería, Endeudamiento y Contabilidad Pública”, dijo Carranza Ugarte. A su turno, nuestro gerente general, Humberto Meneses, destacó que el Banco de la Nación cuenta con un programa de préstamos dirigido específicamente a los

Inaugurado el pasado sábado 24 de febrero en las cómodas instalaciones del Club Lawn Tennis de la Exposición, el X Campeonato Interno de Fútbol Libre "Nuestros Valores" es nuevamente el mejor pretexto para que ocho equipos representativos de sendas áreas del Banco de la Nación usen las gambetas, los goles y las celebraciones en los veintiocho partidos del campeonato para difundir los acendrados valores del Banco de la Nación. Imbuidos en los principios esenciales de la reconocida vocación de servicio de nuestra institución, los equipos de Alta Dirección, Logística, Personal-Créditos y Operaciones se rebautizaron como Comunicación, Innovación, Honestidad y Creatividad. Asimismo, los conjuntos de Informática, Contabilidad-Finanzas, Red de Agencias y Servicios Bancarios adoptaron los nombres de Vocación de Servicio, Integridad, Eficiencia y Compromiso. Pero no creamos que los tres tantos que Alta Dirección anotó en el arco de Personal-Créditos en la tercera fecha del torneo significaron una goleada de la Comunicación a la Honestidad, o que las cinco pelotas que el portero de Red de Agencias tuvo que re-

coger en el fondo de su arco en el partido con Contabilidad-Finanzas, en la misma fecha, fueron el desmoronamiento de la Eficiencia ante la Integridad. No, de ninguna manera, lo positivo que logra este campeonato y tantos otros eventos artísticos y literarios realizados en los últimos tiempos, es la incorporación de cada vez más actividades extra laborales a la cultura corporativa de nuestro banco. En ese aspecto, es bueno recordar cómo nuestros hijos y nuestros nietos desplegaron talento y fervor religioso en el IV Concurso Navidad de Colores o cómo trabajadores de todo el país describieron sus mayores fantasías en las narraciones que postularon en el Concurso de Cuentos XLI Aniversario. En ambos casos, los niños y los adultos utilizaron las modalidades puntuales de los concursos para incorporarles como valores agregados el amor a la Familia, el culto por los Héroes y el respeto a las Tradiciones. Si a esto le agregamos la enorme contribución que realizan los administradores de agencias a sus localidades en las celebraciones patrias y distritales, podemos concluir que nuestros valores son ni más ni menos que los valores del Perú.



Don Armando Osorio Murga, director de nuestro banco, inaugura el X Campeonato de fútbol libre.



Familiares de los jugadores observan con atención como se disputa arduosamente uno de los partidos del campeonato.



Ministro de Economía, Luis Carranza inaugura la cuarta Oficina de Asistencia Técnica para el Desarrollo, en nuestra regional oficina de Iquitos.

gobiernos regionales y locales, que al 31 de diciembre de 2006 había efectuado un total de 2 012 colocaciones a gobiernos regionales de todo el país por un monto de 472' 656 543,90 nuevos soles. Ese mismo programa totalizó 102 operaciones de préstamos a los gobiernos locales en el departamento de Loreto por 30' 069 488,94 nuevos soles y al gobierno regional de Loreto por 24' 238 283,30 nuevos soles, el 61,46% de todas las colocaciones a nivel nacional. Según los expertos, la presencia de los profesionales de la Ofi-

na de Asistencia Técnica para el Desarrollo del MEF hará que los proyectos loretanos crezcan en calidad y cantidad, requiriendo en consecuencia de mayores préstamos del Banco de la Nación, generando un círculo virtuoso toda vez que habrá más repagos de los créditos anteriores y, por consiguiente, nuestro banco tendrá que habilitar mayores fondos para el Programa de Préstamos que el gerente general del Banco de la Nación señaló en su discurso como altamente beneficioso para todos los ciudadanos del Perú.

Click!

Luis Quiroz Ríos, pagador de la agencia Lima Sur N° 11 de Chosica, recibe de manos del administrador de dicha agencia, don Joel Espinoza, la carta de felicitación y agradecimiento de doña María Isabel Moyoli, a quien le devolvió la billetera con el dinero de su pensión que dejó olvidada cuando acudió a cobrar.



Restaurada

El jurado del Sexto Concurso Nacional de Calidad Arquitectónica CAP 2 006 organizado por el Instituto Nacional de Cultura consideró que la añeja casona barranquina donde funciona la agencia N° 396 de nuestro banco mereció el segundo lugar en la categoría Restauración de Patrimonio. Felicitémonos.



Aplausos

En el marco de las celebraciones por nuestro XLI Aniversario, los trabajadores de la agencia "B" Bagua Chica realizaron el clásico de fútbol entre funcionarios y administradores. Al lado: Doña Sonia Melchora Nazario, felicitada al igual que doña Luz Lourdes Huarca, por sus 25 años en nuestro banco.

Clack!

Don Jesús Guillén, administrador de la agencia "C" de Pano, durante la inauguración del Parque Nación Infantil, en el cual los trabajadores de nuestro banco de todo el país invirtieron tiempo y esfuerzo para dotarlo de los módulos de recreación infantil. Felicidades a todos ellos.



Felices

Niños de la ciudad de Huacaybamba, Pano, gozan de los juegos que los trabajadores de nuestro banco con el apoyo de las autoridades municipales pusieron a su disposición. Como dijo el señor Guillén el acto de entrega: "Para que en un futuro no muy lejano se conviertan en ciudadanos de bien". Así sea.



En Ica

Para exponer las metas y los planes estratégicos de la Alta Dirección, dar a conocer los nuevos planes de desarrollo de nuestra institución e incentivar el trabajo en equipo, 30 administradores de agencias "C" y 20 funcionarios de la Red de Agencias se reunieron en Ica los días 24 y 25 de febrero.

Préstamo Multired Policía

- **Menos intereses**
- **Mayor plazo de pago**
- **Mayor periodo de gracia**
- **No necesita aval***
- **Cuotas fijas**
- **Seguro + Seguro****

Para mayor información sobre condiciones, tasas y costos:

Línea gratuita: **0800-1-8630**

www.bn.com.pe

Intereses

Hasta 12 meses: **13.50%**

Entre 13 y 24 meses: **14.00%**

Entre 25 y 36 meses: **15.00%**

Entre 37 y 48 meses: **16.08%**

Tasa de interés efectiva, anual, reajutable, aplicable para un año de 360 días.

* Sólo requerirán aval los policías activos con más de 20 años de servicio en el caso de hombres y 15 años en el caso de mujeres.

** En caso de fallecimiento e invalidez permanente, cubre el valor total del préstamo, cancelándose el saldo adeudado al BN y la diferencia será entregada al beneficiario del titular del préstamo (previa evaluación).

Préstamo Multired Policía ¡El apoyo que usted necesita!

Estimado efectivo policial activo o pensionista, porque sabemos del esfuerzo que usted realiza hemos creado para usted el **Préstamo Multired Policía**, un préstamo que tiene los más bajos intereses, no necesita aval*, cuatro meses de gracia para el pago de la primera cuota, **Seguro + Seguro****, y un plazo de préstamo hasta de 48 meses a ser pagado en cuotas fijas, con periodos de gracia en abril y diciembre.

Ahora sí podrá realizar aquello que tanto desea y disfrutar de la mejor manera.

Para mayor información, acérquese a cualquiera de nuestras oficinas autorizadas que nuestro personal lo está esperando para atenderlo como usted se merece.

 **Banco de la Nación**

SEGURO DE DESGRAVAMEN BRINDADO POR LA COMPAÑÍA DE SEGUROS "POSITIVA VIDA SEGUROS Y REASEGUROS". LA PRIMA ASCIENDE A 0.488% SOBRE EL IMPORTE DEL PRÉSTAMO MÁS 0.0146% CORRESPONDIENTE A LA COMISIÓN POR DERECHO DE EMISIÓN. TALES MONTOS SERÁN COBRADOS AL MOMENTO DEL DESEMBOLSO DEL CRÉDITO.

SE APLICA EL IMPUESTO A LAS TRANSACCIONES FINANCIERAS (ITF) EQUIVALENTE AL 0.08% DEL TOTAL DEL PRÉSTAMO.

ESTA INFORMACIÓN SE PROPORCIONA CON ARREGLO A LA LEY N° 28587 Y AL REGLAMENTO DE TRANSPARENCIA DE INFORMACIÓN Y DISPOSICIONES APLICABLES A LA CONTRATACIÓN CON USUARIOS DEL SISTEMA FINANCIERO, APROBADO MEDIANTE RESOLUCIÓN SBS N° 1765-2005